



南阿蘇村立南阿蘇中学校 学校だより

# ハーモニー

校訓

南 阿 蘇  
Mission Action Sense  
使命 行動 感性

R2. 12. 25(金) No.40 小柳 弘志

## 今年の「リアルHUG」……実際

学校だより No.39 でお知らせしていましたが、リアルHUG（避難所運営訓練）を12月22日に半日かけて行いました。3年生が運営役をし、1・2年生が避難者役をしました。下の写真はその様子です。3年生は本部運営委員、受付班、誘導班、体育館整理班、食事班等に分かれ事前に準備を行い、避難者



を誘導しました。避難者も赤ちゃん、高齢者、病気にかかっている人、発熱症状がある人等と様々で、わざと指示に従わない人や、困った反応を示す人の役もいました。3年生運営役の思い通りにならないことも多々ありましたが、臨機応変に考えて行動に結びつけていました。各学年の感想を読むのが樂しみです。自然災害等が激しく頻繁に起こるようになった現在を生きていくのに必要な力をつけていると感じました。

## 南阿蘇村に学ぶ

今年1年を振り返ってみると、新型コロナウイルスに世界中が翻弄された年でした。気分が落ち込むこともありましたが、新聞を読んでいると地元の南阿蘇に関する記事、しかも頑張っている、未来を見据えている記事がありました。いくつか抜粋します。

- 9月1日：「2022年4月 IT専門学校南阿蘇村に開校」
- 9月2日：「NPO法人クラブ南阿蘇が南阿蘇ふるさと体験塾を実施」
- 9月15日：「復興への橋桁つながる」
- 9月28日：「移住望む県外者にオンライン相談会」
- 9月29日：「立野に咲け復興サクラ」
- 10月6日：「村内全小学生が鱗に願いを書いたアマビエ像が「あそ望の郷くぎの」に登場」
- 10月7日：「平和のコスモス長崎へ」
- 12月17日：「世界一のカヤ場に……南阿蘇村の県野外劇場アスペクタで説明会開催」



カヤ刈り普及の説明会

記事は職員室前に貼っていますが、これを見ると「現実の厳しさに負けずに頑張らないといけない」という思いになり、地元にすばらしい方がたくさんいらっしゃることが分かります。皆さんの身近に関係者がいらっしゃるかも知れません。冬休みは、家族・地域の人たちからいろんなことを学んでください。

## 冬休み緊急連絡先(12月29日(火)～1月3日(日) 0967-67-1111)

今年も残りわずかとなりました。新型コロナウイルス禍のなかで、制限の多い中にも関わらず、子どもたちのために工夫しながら学校にご協力をいただき、ありがとうございました。おかげさまで子どもたちは安心できる教育環境で、学習をはじめ様々な行事に集中することができました。来年もどうぞよろしくお願ひいたします。

教育委員会より年末年始の連絡先についてお知らせがありました。上記の期間は学校に連絡してもつながりませんので、緊急の場合はこちらへ連絡してください。南阿蘇村役場の番号です。こちらから関係者に連絡がつくようになっています。

よいお年をお迎えください。